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本报讯（记者 林长凯）9 月 19

日，北京温州商会会长吴家齐带领

20 多位考察团成员来瑞考察，洽谈

合作项目。市委书记陈建明主持召

开投资考察座谈会，同叙乡情，共谋

发展。

当天，考察团一行先后来到江南

新区、滨海新区的项目建设现场，听

取各个工程建设项目的基本情况以

及各地块招商的具体情况。各个项

目的发展前景，让在场温商表现出了

浓厚的兴趣。

在座谈会上，陈建明介绍了我市

经济社会发展情况，并指出，瑞安文

化底蕴深厚、民营经济发达、城市建

设快速、区位条件优越、投资空间巨

大、发展态势良好，欢迎各企业家来

瑞投资创业，瑞安一定会为大家提供

良好的服务。

副市长冯华东陪同考察。

本报讯（记者 陈希林 实习生

徐心星）9月18日下午，我市召开市

政府市政协领导班子集体协商会，

专题协商社会事务、教育、卫生、文

化等方面问题。市领导李无文、白

一帆等参加会议。

会上，市政协领导及委员们提

出了各自的协商意见。市政协副主

席王翠珠针对我市农村基层医疗机

构服务能力弱化、公共文化基础设施

建设有关问题等，提出要科学规划、

合理布局、整合资源、加快提高医师

执业资格水平、文化阵地建设要建管

一致等建议。市政协副主席陈良明

则对目前教师队伍流动机制与竞争

机制不完善提出实行离岗退养、定岗

不定人等建议。市政协副主席赵志

雄、黄长安则分别就“规范和扶持社

会组织”、“加强和创新社会管理”、

“巩固殡改成果、狠刹殡葬乱象”等方

面内容和调研课题提出协商意见。

随后，市委常委、副市长朱卓瑶

和副市长郑海洁、钱定荣分别就其分

管联系的社会保障、医疗卫生、教育、

文化和民政、社工等方面事务前阶段

开展的工作及下步工作，做了说明和

汇报，协商提出工作思路及举措。

与会的其他市政协委员还围绕

会议主题开展了协商讨论。

市长李无文指出，政府及其有

关部门在工作中，对社会事务首先

要树立问题导向，对照国家现在政

策导向发声，对照老百姓的需求发

声，对照资金问题导向发声；要解决

大家提到的问题，以改革引领，机构

改革要注意优化资源存量，在绩效

考核上下真功夫，形成竞争机制，完

善利益导向机制；社会事务要量力

而行，规划布局到位，缺什么补什

么，保基本与高需求要分开，从而真

正有效推进社会公共文化、卫生、教

育和社会事务等方面的全面发展。

市政协主席白一帆说，市政府

充分听取政协委员的意见和建议，

社会事务等方面问题都得到积极落

实；委员们认真履职，积极有为，更

好地为党委政府的中心工作献计献

策，助推我市经济社会更好发展。

北京温州商会
来瑞考察

市政府市政协领导班子集体协商会召开

建言加强和创新社会事务管理

本报讯（记者 潘勤勇）昨日上

午，市长李无文主持召开市政府第

35 次常务会议。会议审议并原则

通过《瑞安市农村村民住房建设管

理办法（试行）（送审稿）》，破解我市

农村村民建房难问题。

该《管理办法（试行）（送审稿）》

提出，我市市（镇）区规划建设用地

范围外的农村村民使用宅基地新

建、拆建、扩建、改建住房适用本《办

法》的有关规定。我市市（镇）区规

划建设用地范围内的城中村村民住

房建设，以及村集体经济组织负责

实施的农村土地综合整治项目和团

块、整村、连村成片就地旧村改造项

目，按照或参照其他有关规定审批，

不适用本《办法》。同时，该文本对

农村村民住房建设管理的职责分

工、建房条件与改造标准、用地（宅

基地）审批、村庄规划建设等进行了

明确。

“农村村民住房建设问题是一

项重大民生工程，要紧密结合党的

群众路线教育实践活动，着力解民

忧、破难题、促发展，切实改善他们

的居住条件。”李无文在审议该方案

时指出，相关镇街和部门要高度重

视该项工作，规划要务实，确保农村

村民住房建设符合当地村庄整体规

划，建得有品质、有品位；试点要先

行，争取在中西部镇先做几个样板，

总结经验后再向面上推开；同时要

立足实际，在严把政策口径的前提

下，因地制宜、灵活运用政策，努力

把这项好事办好，向广大农民交上

一份满意答卷。会后，该文本起草

小组将充分吸收会议意见，待修改

完善后再正式发布。

会议还审议并原则通过了《瑞

安市实施综合行政执法工作方案

（送审稿）》、《关于进一步完善“三社

联动”机制创新基层社会治理的实

施意见（送审稿）》、《关于进一步加

强社区矫正工作的意见（送审稿）》、

《瑞安市关于进一步推进政务服务

网建设工作的实施意见（送审稿）》

和《瑞安市旧城区自愿式小规模团

块改造管理办法（送审稿）》等文本。

市领导方晖、朱卓瑶、倪希杰、

陈荣臻、郑海洁、钱定荣、冯华东等

出席会议。市领导金爱忠、赵志雄

等应邀参加会议。

李无文主持召开市政府第35次常务会议

破解我市农村村民建房难问题
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66 版版百姓事

22 版版最新闻

造福百姓的
工程要支持

上周五，高楼23个村主动

签署滩脚堰坝工程政策处理

协议。村民们表示——

学习英语
兴趣最重要

瑞中学子项启源托福考

出 117 分 ， 比 满 分 仅 少 3

分，他分享高分经验——

本报讯（记者 蔡玲玲 林长凯

陈希林 通讯员 许姝）昨晚19时35

分左右，今年第 16 号台风“凤凰”

（强热带风暴级）在宁波象山县鹤浦

镇沿海登陆，登陆时中心附近最大

风力 10 级。20 时 11 分，我市气象

台将瑞安台风黄色预警信号降为台

风蓝色预警信号。受台风外围影

响，昨晚我市沿海海面西到西南风

8 级阵风 9-10 级，沿海平原有 7-9

级、内陆有6-8级大风。

不少网友得知该消息后，纷纷

调侃：“全市所有学校的课都停了，

渔民们的船只都回港避风了，出行

的计划暂停了，最后‘凤凰’却飞走

了”“说好的暴雨，没了；说好的登陆

点，北上了”。

为什么预测中的暴雨、大暴雨

并未如期到来？市气象工作人员解

释道，这次的凤凰不是“一个人在战

斗”，它是属于典型的秋台风，移动

又特别缓慢，在高空急流和滞留在

此的冷空气配合下，会制造出猛烈

暴雨。但是，台风的路径随时可能

发生变化，所以现实与预测有时存

在偏差。前天晚上至昨天，我市刚

好处于台风螺旋云团的薄弱区，因

而没有出现暴雨。

其实，这场台风带来的暴雨是

提前下了。市气象台统计，20日20

时至 22 日 14 时，市区总降水量达

70 毫米，其中金川、桂峰、大南、马

屿、平阳坑等 5 个站点的降水量超

过100毫米。

记者从相关部门获悉，这次台

风来临前，我市各项防台抗台工作

比较到位，并没有造成重大损失。

随着台风的远去，今天我市沿海海

面的风力减弱为偏南风 7 级阵风

8-9级，今天的降水影响基本结束。

记者了解到，近10年以来，在9

月下旬至年底生成的台风共有51个

(不包括“凤凰”)。因而，9月份的台风

情况仍需关注。

“凤凰”昨19时35分在象山县鹤浦镇沿海登陆
对我市影响今天基本结束，未造成重大损失


